



Turn- und Sportverein 1879/1904 e.V.

Gesamtbericht des geschäftsführenden Vorstandes zur Jahreshauptversammlung am 17.05.2019:

Bericht der Vorsitzenden für die Geschäftsführung, Dorette Vormann-Berg, und des Vorsitzenden für Kommunikation, Jörg Hentschel:

Der geschäftsführende Vorstand, ergänzt um die Beisitzer Andrea Borträger, Schriftführung, und Eckhard Matzner, Mitgliederpflege, haben sich seit der letzten Jahreshauptversammlung zu fünf Vorstandssitzungen (23.05.2017, 31.07.2017, 02.01.2018, 26.03.2018 und 22.05.2018.) getroffen. Weiterhin fanden zwei erweiterte Vorstandssitzungen (17.10.2017 und 26.01.2018) statt.

Zumeist ging es um die Immobilie, Abstimmungen mit den Abteilungen, Fragen zur Mitgliederverwaltung, Mitgliederzahlen und das Besprechen zahlreicher Mails.

Die Rechtsberatung durch den Landessportbund zum Thema Datenschutz wurde in Anspruch genommen und insgesamt zwei Treffen haben am 06.11.2018 und 15.01.2019 stattgefunden. Der „Erste-Hilfe-Koffer“ zur DSGVO und deren Umsetzung wurde konkret durchgesprochen.

Auf der Homepage wurde bereits 2018 der Hinweis zum Datenschutz aufgenommen, die Aufnahmeanträge für Mitglieder wurden zum 01.01.2019 nochmals angepasst und weitere Dokumente / Vereinbarungen geschlossen. Näheres zum Thema Datenschutz erfolgt dann unter dem TOP 11.

Ehrungen

Die Liste Jubilare mit langjähriger Vereinszugehörigkeit wurden bereits im Oktober 2018 von Eckhard Matzner erstellt und frühzeitig wurde mit den Vorbereitungen begonnen. Die Einladungen für den Abend – 22. Februar 2019 – an 38 Mitglieder wurden verschickt. Die Ehrungen wurden am 22.02.2019 vorgenommen und ein entsprechender Bericht kann über die Homepage eingesehen werden.

Besondere Themen

Die Themen Vereinsentwicklung und der Mitgliederbindung wurden im erweiterten Vorstand am 14.08.2018 und 04.12.2018 und im Folgenden vom geschäftsführenden Vorstand diskutiert. Die vorgestellte Möglichkeit, einen Förderantrag an die LEADER-Region Oben an der Volme für die Entwicklung des Sportplatzes als attraktives Außengelände zu stellen, wurde aufgrund der zu erwartenden hohen Folgekosten, insbesondere Pflege und Reparaturen, sowie die Zweckbindung von mindestens 12 Jahren, nicht weiter verfolgt.

Als weitere Möglichkeit wurde über die Installation eines MILON-Zirkels gesprochen, der in der Jahnklause den Mitgliedern unabhängig von festen Trainingszeiten zur Verfügung stehen könnte. Hierbei handelt es sich um einen Kraftzirkel der Firma Milon. Derzeit ist die endgültige Kostenkalkulation noch nicht abgeschlossen, mit einem mittleren 5-stelligen Betrag ist einschließlich der Renovierungs- und Umbauarbeiten zu rechnen. Vorteil wäre, dass hier Mitglieder ein Angebot unabhängig von festen Übungs- oder Kurszeiten finden.

Termine:

Auf Einladung war der TSV sowohl im August 2018 auf dem Schützenfest des ASV und am 06.10.2019 bei der KSV-Reservezug-Jubiläumsfeier vertreten.

Homepage

Homepage des TSV erhält alle wichtige Themen und wird auch aktuell gehalten. Hier ist



Turn- und Sportverein 1879/1904 e.V.

jedoch der geschäftsführende Vorstand auf die Informationen aus den Abteilungen angewiesen.

Sportliche Berichte geben die Vorsitzende der Abteilungen ab.

Bericht des Vorsitzenden für Immobilienmanagement, Hartwig Benne:

2018 wurde wieder viel an unserer Halle getan.

Bereits im Januar hat die Firma Brück die Hallenböden gereinigt und neu versiegelt. Im März hat die Firma Dervshi Medi die Bordsteine zur Auffahrt zum Sportplatzparkplatz tiefer gelegt.

Im März hatten wir noch einen größeren Sturmschaden, den die Firma Otto beseitigte und von unserer Versicherung beglichen wurde.

Von der Firma Schriever wurden im Juni neue Schließfächer für die Mitgliederverwaltung, Fundsachen, Verbandskasten und Übungsleitereingebaut. Außerdem hat die Firma die Türen neben der Bühne überarbeitet und die Tische in der Wirtschaft mit neuen Umrandungen versehen.

Im August wurden die Glasbausteine in der Halle überarbeitet und von Schimmel befreit, mit Spezial Farbe gestrichen. Auch die Auf- und Abgänge neben der Bühne wurden gestrichen und die Hallendecke gereinigt.

Den größten Betrag hat die Firma Schröter im Oktober für den Hallenanstrich bekommen. Wir bedanken uns für eine anschließende Zuwendung der Firma Schröter als Spende. Zu diesen Anstricharbeiten kamen noch Arbeiten an den Dachrinnen, Rollläden und den Lüftungsgittern.

Dieses waren nur die größten Ausgaben. Für die vielen kleinen und größeren Reparaturen wäre die Auflistung viel zu lang.

Erwähnen möchte ich noch die Entwicklung unser Stromverbräuche. Nach dem Umbau auf LED Beleuchtung wurde in einem Jahr 2.000 kWh weniger verbraucht. Leider wurde die Ersparnis durch die Strompreissteigerungen fast aufgebraucht. Wir haben keine Reparaturen an der Beleuchtung gehabt.

Planung 2019:

In diesem Jahr stehen wieder viele Arbeiten an.

Der im Jahr 2018 begonnene Anstrich der Halle soll beendet werden.

Die Heizungssteuerung und Modernisierung der Heizungsanlage ist dringend erforderlich. Die Kosten betragen rund 17.000 €. Ein Antrag aus der Sportpauschale wurde bei der Stadt Kierspe gestellt und ein Zuschuss wurde nach Entscheidung des Sport- und Jugendausschusses in Höhe von 7.400 € gewährt.

Auch die Schiebetür zum Geräteraum muss aufwendig repariert werden.

Die Sauberkeit unseres Hallenumfeldes soll verbessert werden, so dass hier auch mehr Kosten einzuplanen sind.



Turn- und Sportverein 1879/1904 e.V.

Bericht der Vorsitzende für Finanzen, Kathrin Küch:

Im Geschäftsjahr 2018 stehen Einnahmen von 283.995,74 €
den Ausgaben von 252.826,82 € gegenüber,
somit eine Erhöhung des Kassenbestandes von 31.168,92 €.

Der Überschuss ist für die Renovierung/Umbau der Jahnklause als Milonzirkel, Instandhaltung der vereinseigenen Halle, der Außengestaltung sowie weitere Anschaffungen von Geräten vorgesehen.

Die zwei Darlehen in Höhe von -4.844,12 € und -10.319,83 € werden in den Jahren 2020 bzw. 2022 vollständig abgezahlt sein.

Für das Jahr 2019 werden Einnahmen von 196.626,00 € erwartet, denen Ausgaben in Höhe 235.000,00 € gegenüberstehen.

Zum 01.01.2019 hatte der TSV 1.364 Mitglieder:
Abteilung Turnen: 998 Mitglieder (362 männl. / 636 weibl.)
Abteilung Handball: 215 Mitglieder (157 männl. / 58 weibl.)
Abteilung Schwimmen: 151 Mitglieder (81 männl. / 70 weibl.)

Daraus ergeben sich insgesamt 600 männliche und 764 weibliche Mitglieder.

Von den 1.364 Mitgliedern nehmen 1.165 Mitglieder aktiv ein Angebot in Anspruch.

Der Verein hat einen Jugendanteil (Kinder und Jugendliche unter 18 Jahre) von 42,0 %.

Dorette Vormann-Berg	Vorsitzende – Geschäftsführung
Kathrin Küch	Vorsitzende – Finanzen
Hartwig Benne	Vorsitzender – Immobilienmanagement
Dirk Breuer	Vorsitzender – Vereinsentwicklung (leider langfristig erkrankt)
Jörg Hentschel	Vorsitzender - Kommunikation

Kierspe, 17.05.2019